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一 般 質 問 発 言 通 告 書 

令和６年１２月定例会                         蒲郡市議会 

№ 質 問 者 要                     旨 

１ 芦 刈 純 奈 

(12月４日(水)) 

１ 保育園の利用について 

（１）低年齢児の保育について 

ア 受入れ状況について 

  イ 保育料について 

  ウ 今後の課題について 

（２）障がいのある子どもの保育について 

  ア 受入れ状況について 

  イ 支援の状況について 

  ウ 今後の課題と受入れ状況の改善について 

２ 小中学校における隠れ教育費について 

（１）教材諸費の保護者負担の現状について 

（２）就学援助制度について 

（３）教材諸費の家計負担軽減について 

２ 牧 野 泰 広 

(12月４日(水)) 

１ 保育を取り巻く環境整備について 

（１）保育士の現状について 

  ア 定員充足率について 

  イ 勤務体系について 

  ウ 採用と離職の状況について 

  エ これまでの業務改善について 

（２）デジタル化について 

  ア AIによる午睡の見守りについて 

  イ 業務支援システムの活用について 

２ 下水道整備について 

（１）普及率について 

  ア これまでの取組と現状について 

  イ 今後の計画について 

（２）水洗化率について 

  ア 現状について 

  イ 普及促進に向けた現在の取組について 

  ウ 住環境整備促進事業費補助金について 
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№ 質 問 者 要                     旨 

３ 鈴 木 貴 晶 

(12月４日(水)) 

１ 学校教育について 

（１）西浦中学校の今後について 

  ア 現状について 

  イ 校舎の利活用について 

（２）制服のアンケートについて 

  ア 結果について 

  イ 今後のタイムスケジュール等について 

（３）給食用牛乳の紙パックへの変更後について 

  ア 現場の声について 

  イ 課題について 

（４）保護者用連絡アプリ「コドモン」の運用について 

  ア 導入状況について 

  イ 学校、保護者の声について 

  ウ 今後の運用について 

（５）修学旅行費への補助について 

  ア 修学旅行の意義について 

  イ 現状について 

  ウ 補助の考えについて 

（６）ラーケーションの日、県民の日学校ホリデーについて   

  ア 連休に対しての市の考えについて 

  イ 課題について 

２ デザインマンホールについて 

（１）現状について 

（２）竹島園地へ向かう歩道への設置について 

（３）下水道マンホール蓋広告掲載について 

３ 職員のストレス軽減、作業効率の向上について 

（１）名札について 

（２）ナンバーディスプレイ電話機の導入について 

（３）庁舎内のBGMの導入について 

４ 伊 藤 享 佑 

(12月４日(水)) 

１ 災害時対応について 

（１）災害発生直後の対応について 

（２）災害発生前の対応について 

（３）地震予知について 
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№ 質 問 者 要                     旨 

（４）OHBシステム導入について 

２ 災害時要援護者への対応について 

（１）避難行動要支援者名簿について 

（２）こども福祉避難所について 

３ 医療的ケア児への対応について 

（１）医療的ケア児の状況について 

（２）医療的ケア児への支援体制について 

（３）医療的ケア巡回型の活用について 

５ 中 野 香 余 

(12月４日(水)) 

１ 鳥獣害対策について 

（１）蒲郡市における鳥獣の種類について 

（２）被害状況について 

（３）被害防止策及び捕獲方法について 

（４）有害鳥獣捕獲数の推移について 

ア 近年の傾向について 

（５）課題について 

  ア 人手不足について 

  イ 損害補償について 

（６）今後の対応について 

２ 野犬対策について 

（１）蒲郡市における野犬の状況について 

（２）被害状況について 

（３）県や市の役割について 

（４）対策について 

  ア 捕獲について 

  イ 市民への周知について 

３ 学校における英語及び総合的な学習教育について 

（１）小学校における英語教育について 

  ア 現状について 

  イ 今後について 

（２）学校における総合的な学習教育について 

  ア 現状について 

イ 今後について 
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№ 質 問 者 要                     旨 

６ 日恵野 佳 代 

(12月５日(木)) 

１ 市民も観光客も快適なまちづくり 

（１）公共施設・公衆トイレの暖房便座、温水洗浄便座の設置状況

と充実 

（２）公共駐車場の料金支払いに新札が使えない件の解決 

（３）駅、観光地、バス停などまちなかでのベンチの設置状況と拡   

  充 

２ 核兵器のない平和な世界の実現のために 

（１）被団協（日本原水爆被害者団体協議会）がノーベル平和賞を

受賞した意義について市長の見解を伺う 

（２）被爆80年の事業の予定について 

ア 非核平和都市宣言をもとにした施策を、どのように行うか 

イ 被爆者や被爆二世への健康支援について 

（３）大人や子どもへの平和教育の充実について 

ア 「原爆と人間展」パネル、「原爆の絵」（広島平和記念資料

館所有の広島市立基町高等学校の生徒と被爆体験証言者との

共同制作）、平和首長会議原爆ポスターなどを市内各地を巡

回して、通年、展示を行ってはどうか 

イ 被爆体験、戦争体験を聞く会の実施 

ウ 小中学生の広島への派遣学習の実施 

３ 土砂崩れの対応 

（１）竹谷町の土砂崩れ関係についての調査、対策 

ア 豊川用水の空気弁本体や構造物からの水漏れの検証や管更

生工事の影響の確認 

イ 国・県・市の調査・検証の状況と対策 

ウ 豊川用水の市内での漏水の発生場所と件数、原因、対応 

エ 豊川用水の管の更新工事で皆伐した市内５か所の地点の 

水みちなどの調査 

（２）急傾斜地のそばに住んでいる市民の声を聞き、不安への対策 

ア これまで土砂崩れのあった場所の近隣の市民の声 

イ 急傾斜地の近隣の市民の声 

７ 大須賀   林 

(12月５日(木)) 

１ コミュニティパークの運用について 

（１）昨年12月議会経済委員会にてコミュニティパーク設置の説明

があった。現段階において進捗の具合や今後の利用に向け準備
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№ 質 問 者 要                     旨 

はいかがか。 

ア 名称について正式に決まっているか 

イ 開業の時期はいつ頃か 

ウ 料金、利用時間、駐車場について 

エ 地域貢献策として具体的なものはあるか   

２ マンホール蓋への広告について 

（１）今年度競艇場前駅からボートレース蒲郡にかけてトトまるマ

ンホール蓋が設置された。民間における蓋を使った宣伝広告の

歳入増加について伺う。 

  ア 近隣他市の事例は把握しているか 

  イ 広告収入が期待できないか 

３ 名鉄西尾・蒲郡線の存続について 

（１）運行存続に向けた上下分離方式について 

ア 上下分離とはどこの箇所を分けるのか 

  イ 「みなし上下分離」とはどのようなものか 

  ウ 今後の存続に向けて利点となるのか 

（２）今後利用客減少により、蒲郡線のみ廃線とならないか 

４ 令和７年度予算について 

（１）本市の人口減少、少子化、高齢化をふまえた財政状況につい    

  て 

ア 財源は確保できているか 

  イ ウェルビーイングにつながる予算となっているか 

（２）近隣の市長が10月、11月の選挙で替わったことで、予算編成

に影響があるか 

８ 竹 内 滋 泰 

(12月５日(木)) 

１ 令和７年度の予算編成について 

（１）鈴木市長就任２年目の令和３年度に副市長が交代し、更に大

きな組織・機構改革を断行された。二期目の令和６年度も、第

二次組織・機構改革といえる再編が行われた。今までの機構改

革を通じた市政運営の成果と課題、更には令和７年度に向けて

の予算編成の基本的な考えとこれからの組織・機構改革につい

て市長の見解を伺う。 

（２）予算編成に対する基本的な考え方について 

  ア 予算編成の流れについて 
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№ 質 問 者 要                     旨 

  イ 予算決算会計規則第３条第１項に基づき、市長の命を受け

て、毎会計年度の予算の編成方針を定め、所定の期日までに

各課等の長に通知するものとするとある。そこで、令和７年

度の予算編成に対する基本的な考え方について伺う。 

  ウ 愛知県豊明市では市民の皆様に開かれた予算編成を行うた

め、各段階における予算編成状況を公表します。本市におい

て予算編成過程の公表についての考えを伺う。 

（３）歳入予算の見通しについて 

  ア 自主財源の推移（個人市民税・法人市民税・固定資産税の

推移）及び令和６年度の見込み額、及び令和７年度の予算編

成額の見通しについて 

  イ 103万円の壁が178万円に引上げられた場合の市民税の減収

見込みについて 

  ウ 利子及び配当金の推移及び、令和６年度の決算見込み額及

び令和７年度の予算額の見通しについて 

  エ ふるさと蒲郡応援寄附金について  

（ア）過去５年間の推移について 

（イ）ふるさと納税による市民税の減収分について 

（ウ）ふるさと納税による収支額について 

（エ）寄附金の使い道に、伝統文化の保存と伝承を支援する項 

目を追加することについて 

（４）歳出予算の見通しについて 

  ア 令和６年度の歳出額の見込み（令和６年度予算額：425億

9,600万円）及び、令和７年度の予算編成額の見通しについ

て 

  イ クリーンセンター長寿命化工事の進捗状況について 

  ウ 水産業新事業創出実証事業の進捗状況について 

  エ 蒲郡駅北地区優良建築物等整備事業の進捗状況について 

  オ リーディングプロジェクト基本計画策定の進捗状況につい

て 

（５）市債残高と基金残高について 

（６）新規事業と重点施策について 

（７）モーターボート競走事業会計について 

  ア 令和６年度の売上の現状及び今後の見込みについて 

  イ 令和７年度予算編成に対する基本的な考え方、また、今後
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№ 質 問 者 要                     旨 

の展望（大きな施設整備など）について 

（８）病院事業会計について 

  ア 令和６年度の決算見込みと現在の経営状況について 

  イ 新棟建設も含め令和７年度予算編成に対する基本的な考え

方について 

９ 八 田 寿 人 

(12月５日(木)) 

１ ラリー三河湾について 

（１）第１回ラリー三河湾実績について 

ア 開催実績について 

イ 事業効果について 

ウ 課題について 

（２）関係者の声の収集方法・内容について 

ア 関係者の声の収集方法について 

イ 収集した声の内容について 

（３）パワステがまごおりについて 

ア パワステがまごおりの開催評価や効果について 

（４）第２回ラリー三河湾開催について 

ア 改善事項について 

イ 新企画について 

（５）開催地としてのPRについて 

ア 開催時期以外でのPRについて 

10 松 本 昌 成 

(12月５日(木)) 

１ 感震ブレーカー設置の普及について 

（１）地震時の電気火災について 

（２）感震ブレーカーについて 

（３）設置を普及する必要性について 

（４）設置助成の考え方について 

２ 婚活支援について 

（１）結婚に関する現状と課題について 

（２）婚活応援の取組について 

（３）結婚新生活支援事業について 

３ 認知症施策について 

（１）認知症の理解を深める取組について 
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№ 質 問 者 要                     旨 

（２）ユマニチュードの普及について 

（３）認知症ピアサポート環境の整備について 

（４）チームオレンジの推進について 

11 尾 崎 広 道 

(12月６日(金)) 

１ 市長への手紙について 

（１）種類について 

（２）内容の市民等への公表について 

２ 交通利便性向上としての都市計画街路整備と観光立市都市とし

ての都市計画街路整備、及びお金を使わない幹線道路整備につい

て 

（１）都市計画道路大塚金野線について 

  ア 最重要整備道路について 

（２）都市計画道路豊岡大塚線について 

  ア 大塚町、相楽町の緊急及び防災からの重要性について 

  イ ラグーナのお客様のアクセス路線としての必要性等につい    

   て 

（３）都市計画道路竹谷柏原線について 

  ア 浜町工業地域へのアクセス道路の緊急整備について 

  イ 蒲郡西部地域へのアクセス用としての整備促進について 

  ウ イオン蒲郡店前から丸亀うどん店前までの都市計画道路の

幅について 

（４）県道深溝西浦線（都市計画道路形原西浦線）及び国道473号 

の整備について 

  ア 形原温泉あじさいの里アクセス用道路と鉢坂隧道に代わる

ものとして採石事業とのコラボレーションの可能性及び蒲郡

市の計画について 

12 大 場 康 議 

(12月６日(金)) 

１ 農業振興について 

（１）蒲郡市農業委員会「農地等の利用の最適化の推進に関する指 

針」について 

  ア 基本的な考え方について 

  イ 具体的な目標、推進方法及び評価方法について 

  ウ 地域計画について 
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№ 質 問 者 要                     旨 

（２）農業就労者の現状と今後の対策 

  ア 現状の農地面積、就労者数、高齢化率、出荷額、出荷品

種、事業承継について 

  イ 今後の見通しについて 

  ウ 新規参入者・法人の促進について 

（３）農地のほ場整備について 

  ア 今後の進め方について 

（４）遊休農地の適正管理について 

  ア 管理不全農地への対応について 

  イ 多面的機能支払交付金について 

（５）ふるさと蒲郡応援寄附金の活用と農業支援について 

13 太 田 哲 也 

(12月６日(金)) 

１ 奨学金について 

（１）本市における奨学金支援の現状について 

（２）薬剤師奨学金返済支援金貸与について 

  ア 概要について 

  イ 成果、課題について 

（３）看護師等修学資金について 

  ア 概要について 

  イ 成果、課題について 

（４）給付型奨学金について 

  ア これまでの調査、研究について 

  イ 本市の見解について 

  ウ ふるさと納税の活用について 

（５）奨学金返還支援制度について 

  ア 近隣市町の事例について 

  イ 本市の見解について 

  ウ 市内の企業や団体との協力について 

（６）国や県の奨学金制度について 

  ア 周知について 

  イ 連携について 
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№ 質 問 者 要                     旨 

14 鈴 木 基 夫

(12月６日(金)) 

１ イネーブリング・シティ構想について 

（１）現状について 

  ア 市民の１日当たりの歩数について 

（２）課題について 

  ア 社会とウェルビーイング的な課題について 

  イ 健康課題について 

（ア）高齢化と要介護リスクの地域特性による健康格差の有無 

について 

（イ）生活習慣病の増加について 

（ウ）健康寿命と平均寿命のギャップについて 

（エ）子どもの健康問題について 

（３）イネーブリング・シティWalkを実施した効果について 

  ア 成果について 

  イ 課題と改善点について 

（４）今後について 

  ア スケジュールと包括的な計画について 

  イ 協力機関の広がりについて 

  ウ 具体的な施策の展開について 

  エ データに基づく市民参画型の持続可能な都市計画について 

２ 蒲郡市のエリアレジリエンス強化について 

（１）環境的視座でのエリアレジリエンスについて 

  ア 再生可能エネルギーの導入支援などエネルギーシフトの促

進について 

  イ フェーズフリーの考え方の浸透について 

（２）災害時を想定した視座でのエリアレジリエンスについて 

  ア 災害時に事業継続の求められる産業について 

  イ 医療施設の現状について 

  ウ 社会福祉施設の現状について 

  エ 南海トラフ地震臨時情報の受け止め方について 

  オ 制度創設の考えについて 

15 藤 田 裕 喜 

(12月６日(金)) 

１ 新型コロナウイルス感染症への対応について 

（１）後遺症（罹患後症状）について 

（２）後遺症（罹患後症状）への対応策や支援策について 



 11 

№ 質 問 者 要                     旨 

（３）ワクチンの定期接種について 

２ 蒲郡市における救急車について 

（１）現状について 

（２）装備について 

（３）今後について 

３ 蒲郡市における子育てや教育をとりまく諸課題について 

（１）送迎保育ステーションの導入について 

（２）児童館の祝日開館について 

（３）児童クラブについて 

（４）新入学児に対する情報提供のあり方について 

（５）市内の中学校における制服について 

４ 竹島園地におけるトビによる被害とその対策について 

16 千 賀 充 能 

(12月６日(金)) 

１ 総代区について 

（１）町内会未加入について 

（２）他市等の総代手当について 

（３）総代区再編成について 

２ 部活動について 

（１）部活動遠征について 

（２）部活動の目標について 

（３）今後の部活動について 

 


